



VOM SCHREIBTISCH DES
Bürgermeisters

HAUSHALT FÜR DAS JAHR 2025



In der vergangenen Stadtratssitzung am 11.02.2025 konnte der Haushalt für das laufende Jahr ohne Gegenstimme verabschiedet werden. Fraktionsübergreifend fand der Haushaltsentwurf mit einem Gesamtvolumen von 15.350.200,00 € Zustimmung.

Der Haushalt ist gegliedert in den Verwaltungs- und Vermögenshaushalt. Während im Verwaltungshaushalt im Vergleich zum Vorjahr ein Zuwachs zu verzeichnen ist, schrumpft der Vermögenshaushalt im Vergleich zum Haushaltsjahr 2024.

Die größten Einnahmepositionen sind in diesem Jahr natürlich auch wieder die Einkommensteueranteile, die Gewerbesteuer, die Schlüsselzuweisungen des Freistaates Bayern und die Grundsteuer. Während die Schlüsselzuweisungen des Freistaates Bayern im Jahr 2025 steigen, gehen wir derzeit bei der Gewerbesteuer davon aus, dass diese im Vergleich zum Vorjahr weniger Einnahmen bringen wird. Die größten Ausgabepositionen im Verwaltungshaushalt werden auch im laufenden Jahr die Personalkosten sowie die Kreisumlage an den Landkreis Coburg sein. Bei den Personalkosten ist von einer tariflich bedingten Erhöhung von 3 Prozent auszugehen. Auch mit weiteren Preissteigerungen flächendeckend durch alle Bereiche ist zu rechnen. Die Gebühren und Teuerungen treffen uns als Stadt Seßlach genauso wie jeden Privathaushalt. Trotz alledem kann eine Zuführung von knapp einer halben Million € vom Verwaltungs- an den Vermögenshaushalt generiert werden.

HAUSHALT FÜR DAS JAHR 2025



Über einzelne Positionen des Vermögenshaushaltes wurde in den vergangenen Wochen fraktionsübergreifend in offenen, fairen und zielführenden Gesprächen eine Einigung gefunden. Viele Investitionen finden sich in der Kategorie „Infrastruktur“. Auf Grund der derzeit noch gültigen Förderrichtlinien im Bereich „Wasserversorgung und Abwasserbeseitigung“ werden wir auch in diesem Jahr auf diesem Gebiet einige notwendige Maßnahmen durchführen. Aber auch städtebauliche Maßnahmen, wie die Sanierung des Gehweges auf dem Kirchenvorplatz in der Altstadt, Veränderungen im Stadtmauerumgriff und die Planung des Brauhausplatzes in Gemünda sind vorgesehen. Einige Maßnahmen im Bereich unserer Feuerwehren werden auch in diesem Jahr getätigt. Vorangetrieben werden soll in diesem Jahr auch das Neubaugebiet in Dietersdorf, wofür die Kosten im Haushalt aufgenommen wurden.

Auf Grund der Vielzahl der notwendigen Maßnahmen kommen wir um eine Neuaufnahme eines Kredites in diesem Jahr nicht herum. Rund 950.000,00 € sind hier vorgesehen, was unseren Schuldenstand in diesem Jahr seit langer Zeit wieder anwachsen lässt.

HAUSHALT FÜR DAS JAHR 2025



Die finanzielle Situation der Stadt Seßlach ist weiterhin angespannt. Ich bin aber gerade mit diesem Hintergrund auch sehr stolz darauf, dass es uns weiterhin gelingt, auch die freiwilligen Aufgaben zu erfüllen, die Seßlach lebens- und liebenswert machen. Wir betreiben ein Naturbad, was ein Freizeitangebot für Jung und Alt im Stadtgebiet und für Gäste aus Nah und Fern ist. Wir haben eine beispielhafte Ferien- und Jugendbetreuung, die sehr gut angenommen wird und junge Familien gerade in Ferienzeiten sehr unterstützt. Außerdem betreiben wir ein kommunales Brauhaus und haben damit ein Alleinstellungsmerkmal in ganz Bayern, wenn nicht sogar Deutschlandweit. Und es ist uns nach wie vor ein Anliegen, unsere Vereine im gesamten Stadtgebiet weiterhin zu unterstützen.

Ich danke natürlich allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung, welche den Haushalt für das laufende Jahr vorbereitet haben, insbesondere der Kämmerin Frau Hartung. Ich danke aber auch allen Kolleginnen und Kollegen des Stadtrates, insbesondere den Fraktionsvorsitzenden und den Bürgermeisterstellvertretern für die offenen und zielführenden Abstimmungsgespräche im Vorfeld. Ein offener Dialog und eine sachliche Diskussion sind hier der Schlüssel zum Erfolg, um das Beste für unser Stadtgebiet zu erarbeiten.


Maximilian Neeb
Erster Bürgermeister